



Excmo. Ayuntamiento  
de la Muy Noble Villa de  
**Grazalema**

**MENCIONES DE HONOR A ENTREGAR POR EL AYUNTAMIENTO EN 2022**

**PROPUESTA DE ACUERDO FORMULADA POR LA ALCALDÍA**

Con ocasión de la celebración de las festividades del verano, el Ayuntamiento otorga anualmente, de manera tradicional, distintas Menciones de Honor a personas y/o colectivos con el objetivo de reconocer y poner de manifiesto y relieves la colaboración que prestan al municipio y la importancia de su labor de cara a los objetivos colectivos de nuestra comunidad.

Aún habiéndose suspendido las fiestas tradicionales en nuestros pueblos en sus ediciones de 2020 y 2021 por causa de la pandemia mundial de la COVID-19, este Ayuntamiento sí mantuvo el otorgamiento de sus consolidados reconocimientos anuales, que en esta edición próxima de 2022 volverán a tener lugar, felizmente, durante el desarrollo de los actos de la Feria y Fiestas Mayores de Grazalema, en el esperado retorno a la normalidad de estas celebraciones, coincidiendo con el acto protocolario de arranque de las mismas el próximo viernes 19 de agosto, en la Plaza de España de Grazalema.

**Anabel Benítez Mateos**, joven nacida en Grazalema y que desarrolla su actividad profesional como investigadora, es bióloga, máster en Genética Molecular y Biotecnología y doctora en Biocatálisis, por las universidades de Sevilla y el País Vasco. Desde 2016 trabaja como investigadora científica en 5 países (España, Inglaterra, Italia, Suiza y Alemania), y su área de investigación científica está centrada actualmente en el uso de bacterias para la producción de medicamentos y alimentos de forma más sostenible y eficiente, para evitar los métodos químicos convencionales que son más contaminantes, costosos y pueden suponer un mayor riesgo para los operadores, respetando así el medio ambiente y haciendo que las grandes empresas puedan bajar sus precios para los consumidores. Imparte clases de Química Farmacéutica a estudiantes de Farmacia en la Universidad de Berna (en Suiza), y en noviembre próximo comenzará a liderar un equipo propio de investigación en la universidad ETH Zurich, una de las 10 mejores universidades del mundo. Aunque joven, su dilatada carrera le ha llevado a conseguir distintos premios en investigaciones en la Universidad del País Vasco, la de Dublín o Berna, como joven mujer científica en algunos de los casos. De hecho, desde 2020 forma parte de la asociación mundial '500 Women Scientists' (500 mujeres científicas), que apoya a mujeres y colectivos minoritarios en su carrera científica y que pretende hacer llegar la ciencia al público de una forma abierta, inclusiva y colaborativa para todos. Para ello, participa en charlas y actividades de todo tipo. Ha ofrecido ponencias y conferencias en torno a la ciencia en numerosos países, incluida España, y ha sido invitada por el Ministerio Federal Alemán para evaluar la concesión de financiación a proyectos de investigación dentro del programa 'Tecnologías Futuras para Bioenergía Industrial'. Forma parte desde 2021 del comité consejero de la revista científica *Catalysts*. Supone un claro ejemplo de la necesaria ruptura de los techos de cristal, habiendo abierto brecha desde el mundo rural en un mundo como la ciencia, en el que el sigue siendo necesario defender el papel de la mujer. Confiesa que su trayectoria persigue demostrar que con esfuerzo, dedicación y empeño, todo es posible.

La **Asociación de Criadores de Raza Caprina Payoya** es una organización sin ánimo de lucro, integrada por ganaderos y ganaderas criadores de cabras de raza payoya. Nació en el año 1995 con unos objetivos muy claros: la conservación, la mejora y la promoción de la Raza Payoya, dando pasos desde su creación para lograr estas metas, teniendo claro que la conservación de esta raza pasa por la mejora, es decir, porque esta raza caprina responda a las necesidades de los ganaderos que la crían, seleccionando aquellos animales que manejándose en pastoreo y que demuestran su rusticidad y adaptación al medio natural son más rentables para el ganadero fundamentalmente en su producción lechera. Los trabajos realizados por la Asociación para la conservación y la mejora de la raza se detallan en el Programa de Cría de la Raza. Y no menos importantes son los trabajos de promoción de la cabra payoya y sus productos, conscientes de la supervivencia de la raza pasa por el conocimiento y puesta en valor de la misma por parte de la población consumiendo sus productos. En el queso ha encontrado una importante vía de promoción, consiguiendo los quesos de Grazalema y de la Sierra de Cádiz elaborados con materias primas de la raza innumerables premios a nivel nacional e internacional que son un escaparate inmejorable para estos criadores. De hecho, para la conservación de la cabra Payoya es imprescindible que los consumidores valoren y consuman sus productos, existiendo el distintivo Logotipo Raza Autóctona 100% para diferenciar la carne, piel, productos lácteos y quesos que procedan de esta raza, siendo la Asociación la entidad que autoriza y vigila el uso de esta marca. Un total de 40 fincas forman parte de la asociación de criadores, varias de ellas en Grazalema, y otras tantas en municipios de toda la Sierra de Cádiz, Málaga o Sevilla, e incluso Tarragona, en Cataluña. El trabajo de estos ganaderos es esencial para entender la realidad natural, social y económica de una gran comarca ganadera como es la Sierra de Cádiz, y para defender a un sector esencial tanto para la economía como también para la defensa y guarda del patrimonio inmaterial que supone el manejo de estos animales, espejo para futuras generaciones llamadas a mantenerlo.

**Miguel, Fran, Víctor, Luis, Dani, David, Rubén y Darío** son un grupo de grazalemeños que, durante los últimos diez años han hecho soñar con el baloncesto no sólo a sus familiares y amigos, ni siquiera únicamente a su club, sino al conjunto de los grazalemeños y grazalemeñas que han vibrado con cada una de sus victorias y que también han sentido sus derrotas, con las que han crecido como buenos deportistas. Han conformado el hoy en día equipo junior del **Club Deportivo Baloncesto Grazalema**, un equipo que ha permanecido inalterable durante diez años hasta hoy, cuando, con el fin de la pasada temporada, cuatro de estos jugadores, por su edad, han tenido que concluir la etapa formativa en este club, separándose del sueño de su equipo. Comenzaron a entrenar en 2011, y fueron de hecho el germen para el nacimiento del propio Club de Baloncesto. En un pueblo pequeño como Grazalema, debiendo conformar un equipo con jugadores de hasta tres edades diferentes, fueron capaces de unir su compromiso y respeto por el deporte hasta conseguir logros deportivos históricos para nuestro municipio en el ámbito del baloncesto, guiados por su club, sus incondicionales familiares y la afición que siempre les apoyó. Han competido como jugadores federados durante 9 temporadas, desde la categoría premini hasta la junior, pasando por las categorías minibasket, infantil y cadete. Han participado en torneos y partidos amistosos en varias provincias como Sevilla, Málaga, Granada y la propia Cádiz, y por sus resultados, han participado en fases finales provinciales. Han jugado prácticamente en todas las ciudades de la provincia de Cádiz, siendo su primer partido contra un club de Jerez en la temporada 2012-2013, y terminando sus competiciones en Ceuta este último año. Diez años después dicen adiós a un sueño que llegó tan lejos como se propusieron sus esfuerzos conjuntos, con numerosas victorias frente a grandes clubes de la provincia, todos ellos de ciudades mayores con una capacidad de selección de jugadores que no hizo falta en el caso del Club Deportivo Baloncesto Grazalema, que logró lecciones de buen baloncesto en pabellones de toda Cádiz gracias al empeño de estos jugadores y su club. Miguel, Fran, Víctor y Luis, nacidos en 2004, abandonan ya su formación en el Club, en el necesario crecimiento formativo fuera de nuestro pueblo. Daniel, David y Rubén, de 2005, así como Darío, de 2007, proseguirán la próxima temporada en el club, con el que seguirá colaborando el Ayuntamiento de Grazalema, como hacen también otras empresas locales. Estos 8 nombres ejemplifican los mejores valores del deporte: el esfuerzo, la superación, la perseverancia, la igualdad, el respeto, la deportividad, la solidaridad y el compañerismo, el éxito personal y el colectivo, entre otros muchos.

La tradición musical en Grazalema se remonta a principios del siglo XX, cuando existía una banda de música local que permaneció activa durante algo más de una década para quedar disuelta después. Ha hecho cuarenta años durante la pandemia de la COVID-19 cuando, gracias

a un grupo de vecinos de Grazalema, como José Gómez Rojas o José Martín Naranjo, así como músicos de la anterior banda, entre ellos Antonio Vázquez, Diego Moscoso o Gregorio García, comenzó la formación de la hoy **Agrupación Musical Grazalema**. En un local cedido por el Ayuntamiento y con una subvención de la Diputación para comprar los primeros instrumentos, bajo la batuta de Francisco Manzano Ruiz, en 1984 la banda actuó por primera vez en público. En estos últimos 40 años, la banda ha logrado participar en actos culturales, festivos y religiosos por toda la provincia de Cádiz, y también en la cercana Málaga, así como en cada uno de los eventos que han requerido su presencia en Grazalema. Desde octubre de 2004, por intermediación del Ayuntamiento y de la entonces concejal de Cultura del Ayuntamiento, Francisca Calle, se encarga de la dirección de nuestra Banda Jesús Fernández del Moral, que ha logrado impulsar notablemente la calidad artística de la agrupación, contribuyendo con su maestría y el empeño de antiguos miembros y jóvenes promesas al mantenimiento de una actividad cultural y a la continuidad de una tradición en esta localidad, con el apoyo del Ayuntamiento de Grazalema, que mantiene un convenio anual de colaboración con la agrupación. En 2019, además, se presentó el primer disco de la Agrupación Musical Grazalema, que también financió el Consistorio, suponiendo un enorme hito cultural en la historia de estos queridos músicos de nuestro pueblo. Su legado es ya un tesoro que acumula 40 años de historia, que no pudieron celebrarse durante la pandemia, cuando sus sonos, pese al miedo de aquellos tiempos inciertos, no dejaron por cierto de sonar cada vez que les fueron requeridos. Ahora, en esta primera Feria tras el paro de estos tres años, sus músicas formarán parte de la historia cultural siempre viva de nuestro pueblo.

Es por todo ello que la Alcaldía-Presidencia propone distintos reconocimientos a personas y colectivos de nuestro pueblo, reconocidos sus méritos como se ha explicado en la parte expositiva de la propuesta, y del modo que se refiere a continuación mediante los siguientes acuerdos a adoptar por parte de la Corporación en Pleno del Excelentísimo Ayuntamiento de Grazalema:

- **PRIMERO.**- Otorgar Mención de Honor del Ayuntamiento de Grazalema a la joven investigadora grazalemeña Anabel Benítez Mateos por favorecer el papel de la mujer rural en la ciencia.
- **SEGUNDO.**- Otorgar Mención de Honor del Ayuntamiento de Grazalema a la Asociación de Criadores de Raza Caprina Payoya como garantes de la tradición ganadera y cuidadores del patrimonio genético de nuestras razas autóctonas.
- **TERCERO.**- Otorgar Mención de Honor del Ayuntamiento de Grazalema a Miguel Sánchez Lara; Francisco Hidalgo Bocanegra; Víctor Chacón Calle; Luis Taracena Naranjo; Daniel Castro Pérez; David Diáñez Pérez; Rubén Ramírez Salguero; Darío Castro Diáñez, integrantes del Club Deportivo Baloncesto Grazalema, por su perseverancia para alcanzar grandes logros deportivos.
- **CUARTO.**-Otorgar Mención de Honor del Ayuntamiento de Grazalema a la Agrupación Musical Grazalema por su contribución al legado musical de Grazalema.
- **QUINTO.**- Dar traslado del presente acuerdo a Anabel Benítez Mateos; a la Asociación de Criadores de Raza Caprina Payoya; al Club Deportivo Baloncesto Grazalema; y a la Agrupación Musical Grazalema.
- **SEXTO.**- Facultar a la Alcaldía-Presidencia para que realice cuantos actos y dicte cuantas resoluciones sean necesarias en orden a la ejecución del presente acuerdo”.

En Grazalema (Cádiz), a 28 de julio de 2022,



**EL ALCALDE-PRESIDENTE**  
**Fdo. Carlos Javier García Ramírez**